

Bienne, le 6 août 2023

## Soyons des artisans de paix !

Culte proposé par la pasteur Aurore Boillat.

### Matthieu 5,9 / Traduction : Nouvelle Français Courant

Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés enfants de Dieu !

### Prédication

Heureux sont les artisans de paix !

Mais qu'est-ce qu'est vraiment la paix et qu'est-ce que ça veut dire être un artisan de paix ?

Commençons par nous demander ce qu'est la paix. La paix est bien sûr l'absence de guerre, mais c'est bien plus que cela. D'ailleurs, le mot hébreu utilisé pour dire la paix, *shalom*, a une signification bien plus large. Ce mot n'est pas seulement un mot qui désigne l'absence de guerre, mais il signifie aussi la prospérité, la santé, la sécurité, la tranquillité, le contentement, la complétude. Un monde en paix est donc un monde qui atteint la complétude, un monde où la vie humaine est en harmonie avec tout ce qui l'entoure.

Le Nouveau Testament nous parle de la source de cette paix : Jésus-Christ. Par sa vie et par sa mort, Jésus a détruit la haine qui existait entre les gens, entre les peuples, en refusant de se taire devant l'injustice, en refusant de répondre à la haine par la haine. Il a réussi à faire advenir une paix réelle qui peut aussi venir remplir nos êtres, remplir nos cœurs. Souvenons-nous de ces mots de Jésus :

« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Ce n'est pas à la manière du monde



que je vous la donne. Que votre cœur cesse de se troubler et de craindre » (Jn 14,27-28)

Et nous pouvons recevoir cette paix, cette assurance de complétude, car, par Jésus, nous avons libre accès à Dieu. Nous pouvons la ressentir en nous. Nous pouvons la ressentir avec nos frères et sœurs chrétiens, car ensemble nous sommes unis en Christ comme un seul peuple. Un peuple qui dépasse toutes les appartenances nationales et politiques.

Ayant reçu cette paix depuis le Christ, comment pouvons-nous la transmettre au monde, comment pouvons-nous devenir des artisans de paix ?

En premier lieu, nous pouvons nous appuyer sur Dieu, puisque c'est de lui que provient la paix. Pour devenir des artisans de paix, commençons donc par nous laisser inspirer par l'Esprit qui saura nous guider dans la justice et dans l'amour.

En second lieu, nous pouvons combattre la violence sous toutes ses formes dans notre quotidien. Nous pouvons nous engager pour la paix dans nos familles, dans nos quartiers, sur notre lieu de

travail, dans nos paroisses, en identifiant ensemble des problématiques et en imaginant des mesures pouvant les résoudre. Nous pouvons aller vers l'autre, l'écouter, apprendre à le connaître, aller au-delà de nos préjugés, car la paix ne peut exister que dans un monde où nous aimons notre prochain.

La violence n'est pas seulement physique ou psychique, elle est aussi économique et environnementale. C'est pourquoi, être artisan de paix, c'est aussi choisir, dans notre manière de consommer, de respecter notre environnement, d'essayer de vivre en harmonie avec la Création. Nous pouvons agir en faveur d'une justice sociale et commerciale en faisant le choix d'acheter des produits qui offrent une rémunération équitable au producteur. Nous pouvons militer pour qu'au sein de notre pays, la sécurité alimentaire soit un droit inaliénable. Nous pouvons aider les plus faibles.

En troisième lieu, dans les cas où nous avons l'impression que nous sommes impuissants, nous pouvons au moins refuser de laisser les victimes de la violence tomber dans l'oubli. C'est aussi cela être un artisan de paix.

Finalement, nous pouvons prier. Cela nous permet de nous joindre à Dieu dans son action, dans sa volonté d'amener la paix dans le monde. Toutefois, prier pour la paix dans le monde, pour chaque souffrance humaine est quelque chose qui peut nous terrasser. Mais n'oublions pas que nous ne sommes pas seuls pour prier pour la paix dans le monde. Jésus nous a tous réunis en un seul corps et nous pouvons prier ensemble pour la paix. Nous pouvons chacun choisir de nous concentrer sur une situation particulière, tout en sachant que d'autres personnes, d'autres membres de notre communauté prient pour d'autres situations. C'est ce que je vous propose de faire aujourd'hui. Choisissons chacun de nous intéresser à une situation en particulier. Ne nous limitons pas aux conflits qui font la une des journaux. Choisissons une situation que nous porterons dans notre cœur, pour laquelle nous prierons. Ainsi, ensemble, par nos engagements et par nos prières, nous serons des artisans de paix !

*Amen*

### Coordonnées pour la collecte

Paroisse réformée française

Collecte

2504 Bienne

IBAN : CH35 0900 0000 2581 2282 1

Mention : Collecte du dimanche 6 août 2023

**Œuvre soutenue**

ATD Quart Monde

## Récépissé

**Compte / Payable à**  
CH35 0900 0000 2581 2282 1  
ref. Gesamtkirchgemeinde Biel  
Gottfried-Ischer-Weg 11  
2504 Biel/Bienne

**Payable par**  
Paroisse réformée française  
Crêt-des-Flours 22  
2503 Bienne

Monnaie	Montant	┌	┐
CHF		┌	┐

Point de dépôt

## Section paiement



Monnaie	Montant	┌	┐
CHF		┌	┐

**Compte / Payable à**  
CH35 0900 0000 2581 2282 1  
ref. Gesamtkirchgemeinde Biel  
Gottfried-Ischer-Weg 11  
2504 Biel/Bienne

**Informations supplémentaires**  
Collecte

**Payable par**  
Paroisse réformée française  
Crêt-des-Flours 22  
2503 Bienne